

fille rentre précipitamment dans la salle du festin, tenant dans ses mains un bassin.

Elle s'approcha du roi et avec autant d'assurance que si elle lui avait demandé un bijou, elle lui dit : *Je veux que vous me donniez tout de suite, dans ce bassin, la tête de Jean-Baptiste.*

Cette demande aussi stupéfiante qu'imprévue, attrista Hérode. Quelle imprudence il avait commise ! Les hésitations de l'homme d'état, la crainte du prophète, assiégèrent de nouveau son esprit. Ah ! si au moins il ne s'était engagé qu'avec Salomé, mais ses invités étaient les témoins de son serment. Sans doute, violer un serment lui importait peu, mais encore fallait-il sauver les apparences ! Et alors, pour ne pas affliger la jeune fille par un refus, il commanda à un de ses gardes d'aller couper la tête de Jean-Baptiste.

Le garde se rendit à la prison, notifia au précurseur l'ordre qu'il venait de recevoir, lui trancha la tête d'un coup de sabre, et l'apporta au roi. Celui-ci la remit à la danseuse qui aussitôt la donna à sa mère.

L'inférieure joie d'Hérodiade dut être grande en contemplant cette tête encore couverte de sang, ces lèvres à jamais fermées ! Désormais elle n'entendrait plus au milieu de ses orgies, le terrible *non licet* du prophète. Egarée par la fureur, elle s'empara, au témoignage de la tradition, d'un poinçon d'or, en perça la langue de Jean, et "voulant peut-être lui crever les yeux, le frappa au front, d'un coup assez violent pour laisser des traces après dix-huit siècles. Inutile sacrilège ! Les yeux éteints la poursuivaient de leur regard menaçant et les échos du palais redisaient la dure parole : *Non licet !* Ce n'est pas permis."

Ainsi s'achevait par le martyre la vie de celui qui le premier avait salué l'Agneau de Dieu et qui avait mérité du Christ cet éloge : *Nulle femme n'a engendré de fils plus grand que Jean-Baptiste.*

* *
*

Le *Non licet* du Précurseur a retenti bien des fois dans l'histoire de l'Eglise du Christ, — et ce n'est pas une des moindres gloires du catholicisme d'en avoir assuré la perpétuité.